



Estimados accionistas:

En nombre de la Junta Directiva de Grupo Zuliano C.A. deseamos compartir con ustedes algunas reflexiones sobre este año que termina y las perspectivas para el nuevo año 2024.

El pasado diciembre de 2022 culminó la colocación de 24.139.570 acciones preferidas producto del aumento de capital aprobado en la asamblea de accionistas del 30 de octubre de 2018, lográndose una reducción significativa de la deuda derivada del convenio de participación y una capitalización importante de Grupo Zuliano C.A.

En este diciembre de 2023 se completó la colocación de 24.251.124 acciones comunes, producto del aumento de capital aprobado en la asamblea de accionistas del 3 de agosto de 2023, con lo cual se obtiene un monto suficiente de recursos para cubrir los gastos de operación y mantenimiento para el próximo año. Hay que destacar con entusiasmo la confianza y el compromiso que significa el hecho de que más del 93% del universo accionario haya participado en esta colocación, lo cual fue determinante para culminar exitosamente el 100% de la misma.

Durante el año 2023, juntamente con nuestro socio principal, Pequiven, hemos centrado nuestra atención en la adecuación de las plantas para reanudar sus operaciones. En estos momentos, su operación continua depende de que se logre restablecer el suministro de materia prima de manera constante. Tenemos la expectativa de que los recientes cambios en materia de las sanciones relativas a Venezuela puedan contribuir a mejorar esta situación.

Estamos convencidos de que la normalización de las actividades productivas de las plantas depende en gran medida de una mayor participación privada en la estructura patrimonial de las empresas mixtas y en la autonomía para la gestión operativa.

Las plantas de Propilven y Polinter, situadas en el Completo Petroquímico Ana María Campos (antiguo El Tablazo), en el Estado Zulia, activos valiosos que pueden mantener su operatividad para suplir el mercado nacional, podrían operar con materia prima importada y atender competitivamente a sus clientes procesadores de polímeros de plástico, tal como es el caso en varios países que no generan su propia materia prima.

Nuestra visión sobre el desarrollo futuro posible de la petroquímica va en el sentido de una industria petroquímica fundamentalmente privada, con plantas independientes con participación de inversionistas privados con la disposición del talento y capital requeridos para el fortalecimiento de esta industria tan importante para el desarrollo nacional y el crecimiento económico del país.



El caso de Profalca, situada adyacente al Centro de Refinación Paraguaná, nos genera una expectativa muy favorable, ya que constituye el primer eslabón de procesamiento de corrientes de materia prima “aguas abajo” de la Refinería Cardón y tiene el potencial para suplir la demanda nacional de propileno, con un nivel de competitividad que le permite exportar a Colombia y a la Costa del Golfo americano. Profalca constituye un precedente de lo que es hoy en día la tendencia más importante en petroquímica: el desarrollo integrado de las refinerías hacia la petroquímica.

Nuestra visión sobre el potencial de Profalca y el de Paraguaná, como Zona Económica Especial de Inversión Petroquímica, es muy positiva y las consideramos como una gran oportunidad de atracción de capitales e inversiones nuevas hacia la petroquímica venezolana. En ese sentido, hemos preparado una propuesta que, con el apoyo del Consejo Nacional de Promoción de Inversiones (CONAPRI), se ha presentado al Ministerio de Finanzas y al Centro Internacional de Inversiones Productivas, para utilizar a Profalca como vehículo de inversión privada cotizado en bolsa que canalice las inversiones hacia proyectos que aprovechen las corrientes de materia prima del Centro de Refinación Paraguaná.

Creemos que el año 2024 presentará un entorno favorable para retomar la ruta hacia el crecimiento económico sostenible y actuaremos bajo la premisa de que la evolución de la situación política resultará en un proceso electoral aceptable para los venezolanos y para la comunidad internacional. Además de continuar en la línea de acción que permita reanudar las operaciones productivas de las plantas, hemos comenzado a dedicarle tiempo y esfuerzo a otras actividades que permitan concretar inversiones en nuevas áreas que no dependan de factores externos y que contribuyan a añadir valor a nuestro portafolio actual atendiendo los requerimientos de la transición energética y de disminución de la huella ecológica, incluyendo el desarrollo de la visualización de una planta de reciclaje químico en Venezuela, la evaluación de la factibilidad técnica y financiera de una inversión que recupere el Parque Eólico de Paraguaná y el desarrollo de la industria del hidrógeno renovable o hidrógeno verde.

Nuevamente agradecemos su apoyo y confianza en Grupo Zuliano y esperamos poder seguir generando valor para nuestros accionistas.

Gerardo González Nagel
Presidente de la Junta Directiva
GRUPO ZULIANO C.A.

Maracaibo, 29 de diciembre de 2023.